COSSÉ-EN-CHAMPAGNE



Monument pour la jonction avec les FFI





Gros bloc de pierre érigé sur une grosse pierre plate, portant une plaque dans sa partie haute :

Ici les 7 et 8 août 1944 l'armée PATTON et la division LECLERC ont opéré leur jonction avec les F.F.I. de la Mayenne, de la Sarthe et de l'Orne, commandés par le Colonel de RAULIN-LABOUREUR et les Cdts VILCOURT et TRÉGOUËT.

Après avoir libéré Laval et Château-Gontier, des éléments de la 3^e armée américaine du général Patton se dirigent vers la Sarthe en direction du Mans. Cossé-en-Champagne est située sur l'axe de progression de l'armée américaine puisque la veille la commune a été traversée par des unités de la 79^e division d'infanterie US. Les 7 et 8 août au carrefour de la Guérinière a lieu la première prise de contact de la 2^e DB du général Leclerc et des éléments de la 3^e armée du général Patton dont elle dépend avec les représentants des groupes armés de résistance appelés les FFI (Forces Françaises de l'Intérieur) de trois départements (Mayenne, Sarthe et Orne) afin d'organiser la libération totale du département de la Mayenne, dont le nordouest est toujours occupé, et des deux autres départements.

La 2^e DB doit participer à une première attaque d'envergure en direction d'Alençon qui sera libérée le 13 août 1944.

Ceci révèle l'importance que les militaires américains et de la 2^e DB accordent aux résistants dans la libération du territoire.

Borne de la « Voie de la 2^e DB »





Borne de la 2^e DB en résine blanche, installée face au plan d'eau du Rû de la Forêt, haute de 1,20 m, inaugurée le 14 septembre 2013, par Mme Marie-Claude Morand, Maire, avec l'aide du Souvenir Français ; sur la face un flambeau rouge de la liberté émerge des flots d'où sont venus les libérateurs, de l'insigne bleu et blanc A de la 3^e armée américaine et des mots *Voie de la 2ème D.B. 1944-1945 ;* à l'opposé l'emblème de la 2^e DB, une carte de la France de couleur jaune sur fond bleu, portant une croix de Lorraine ; sur la gauche *Saint-Martin-de-Varreville - Cossé-en-Champagne 257 km,* et sur la droite *BORNE du serment de KOUFRA ;* au sommet, 48 étoiles correspondant aux 48 États des États-Unis.

Cette borne symbolise le passage d'éléments de la division du général Leclerc, la 2^e DB, les 7 et 8 août 1944.

D'ailleurs au sud de Cossé, à Auvers-le-Hamon, le général Leclerc a la joie d'embrasser sa sœur, Yvonne de Bodard qui réside à Champiré, commune de Grugé-l'Hôpital (Maine-et-Loire), d'où est partie son épopée en juin 1940.

La Voie de la 2^e DB

« La Voie de la Liberté » symbolise le parcours de l'épopée de la 2^e division blindée en France. La 1ère borne se situe à Saint-Martin-de-Varreville dans le Calvados, où la 2^e DB du général Leclerc a débarqué le 1^{er} août 1944 ; les dernières bornes se situent en Alsace et notamment à Strasbourg, libérée en novembre 1944. Ainsi, le général Leclerc tient son engagement pris à Koufra dans le Sud de la Libye en mars 1941, après la prise de cet oasis aux Italiens, après la prise de cette oasis aux Italiens, de ne déposer les armes que lorsque nos couleurs, nos belles couleurs, flotteront à nouveau sur la cathédrale de Strasbourg.